

Newsletter der Gleichstellungsstelle

Ausgabe 51 1. Quartal 2025

Impulse – Gleichstellung – Information

Liebe
Gleichstellungsinteressierte,

gerne möchten wir Ihnen einen kurzen Einblick in die aktuellen Themen der Gleichstellungsarbeit an der Hochschule Emden/Leer geben:

Rückblick:
Aktionstage „Respektvoller Umgang“ 2024 & Selbstbestimmungsgesetz seit 01.11.2024

Im November und Dezember fanden die Aktionstage „Respektvoller Umgang“ rund um den Internationalen Tag gegen Gewalt an Frauen statt. Ziel der jährlichen Aktionstage ist die Förderung eines diskriminierungssensiblen Studien- und Arbeitsumfeldes an der Hochschule.

Ein Programmpunkt waren Informationsstände der Vertrauenspersonen in Emden und Leer. Mehr zur Erstberatung bei sexualisierter Diskriminierung und Gewalt finden Sie [hier](#).

Das Angebot „Greif ein – mehr als Zuschauer* in sein“ und der Selbstverteidigungskurs im Programm von health&sports unterstützten Studierende dabei, sicherer im Umgang mit sexueller Belästigung und Gewalt zu werden – sowohl als Betroffene als auch als Bystander*innen.

Zwei Online-Vorträge boten während der Aktionstage Informationen über digitale Gewalt und Persönlichkeitsrechte im Netz sowie geschlechtliche Vielfalt an der Hochschule – Herausforderungen und Chancen. Dieser Vortrag nahm auch das **Selbstbestimmungsgesetz** mit auf, das am 1. November 2024 in Kraft trat und mit dem

das Geschlecht und der Name einfacher an die eigene Lebenswirklichkeit angepasst werden. Informationen, wie die Änderung des Geschlechtseintrags und der Vornamen konkret beantragt werden kann, gibt z.B. die [Stadt Emden](#).

Unsere zahlreichen Informationen zu den Aktionstagen „Respektvoller Umgang“ können Sie auf unserer [Website](#) nachlesen.

Handlungsempfehlungen geschlechtergerechte Digitalisierung an der HS Emden/Leer

Seit über einem Jahr gibt es das Projekt "Digitalisierung unter Gender- und Gleichstellungsaspekten" - eine gleichstellungsfördernde Maßnahme im Rahmen des Professorinnenprogramms III des Bundes und der Länder.

Nun ist aus der Feder der Projektkoordination eine „Handlungsempfehlungen geschlechtergerechte Digitalisierung an der HS Emden/Leer“ entstanden, in der verschiedene Aspekte eines Digital Gender Gap an der Hochschule Emden/Leer nachgegangen wurde. In diesem Papier stellen wir Vorschläge zur Digitalisierung in Forschung, Lehre, Administration und Personalentwicklung vor. Der Fokus der Empfehlungen liegt auf der Geschlechtergerechtigkeit.

Das Dokument finden Sie im [Intranet](#) hinterlegt. Weitere Informationen zum Projekt „Digitalisierung unter Gender- und Gleichstellungsaspekten“ gibt es

[hier](#) auf der Webseite der Gleichstellungsstelle.

Lebendiger Frauenkalender 2025 erschienen

Bereits zum achten Mal stellen die Mitglieder des Runden Tisches FrauenLeben in Ostfriesland einen Veranstaltungskalender vor. Die Hochschule beteiligt sich am 27. März mit dem Vortrag „Frauen in der Forschung: Wie Kinder Kunst in einer digitalen Welt erleben“ und stellt damit die Ergebnisse eines Forschungsprojektes am Fachbereich Soziale Arbeit und Gesundheit vor. Weitere Informationen und Anmeldung - siehe [Pressemitteilung](#).

Frauenrechte - Kannst du sparen?

Mit dieser provokanten Frage startet der Deutsche Frauenrat seine Kampagne zur Bundestagswahl. Die starke Stimme für Frauen fordert eine engagierte gleichstellungspolitische Agenda für die kommende Legislaturperiode (zur [Pressemitteilung](#)).

Diese Informationen können Sie gerne an Interessierte weiterleiten. Über Ihre Rückmeldungen, Anregungen oder auch Fragen freuen wir uns.

Mit freundlichen Grüßen,
Jutta Dehoff-Zuch
(Zentrale Gleichstellungsbeauftragte)
& Team Gleichstellung